

APARECE
 TODOS LOS
LUNES.
 SUSCRICION:
10 pesos
 por mes.
 ANTICIPADOS.

EL MONITOR DE LA CAMPAÑA.

OFICINA DE LA
 REDACCION:
PLAZA
 DE LA
 "CONCORDIA".
 Editor i
 Administrador:
MANUEL CRUZ.

PUBLICA GRATUITAMENTE TODO
 ASUNTO DE INTERES GENERAL.

ORGANO DE LOS INTERESES RURALES.

SE RECIBEN AVISOS HASTA
 EL VIERNES A LA TARDE.

**EL MONITOR DE LA CAMPAÑA
 N. DE LA CRUZ, 12 DE FEBRERO DE 1922.**
**La eleccion del
 Gobernador.**

Quando las elecciones de congresales no apoyamos, ninguna de las listas que aparecieron porque la campaña necesita una preparacion ó un cambio radical en su administracion para estar en aptitud de votar.

Un distinguido señor nos decia hace poco: "Apruebo sus teorías sobre la organización de la campaña y desearia mucho que sus artículos fuesen leídos en Buenos Aires." Le contestamos: nuestra ambicion quedará satisfecha, si son leídos en la campaña.

Efectivamente, diez años de experiencia prueban que la campaña no debe esperar la mejora de su administracion sino del ejercicio de sus derechos cívicos, y eso es preciso repetírselo hasta que lo comprenda.

Nos quedaba a la verdad el recurso de manifestar nuestra simpatía por tal ó cual lista pero que nombres las formaban?

Los nombres que vemos figurar desde diez años alternándose sobre la escena política, y sabemos las ventajas que de su eleccion ha reportado la campaña.

No teniendo candidatos nos abstuvimos.

Otro tanto íbamos a hacer con la eleccion de Gobernador, — porque, que de la campaña a los gobernadores que se han sucedido en el poder, con excep-

cion de D. Valentin Alsina que ensayo dotarla de un sistema racional de administracion y de D. Mariano Saavedra a quien debe el código rural?—cuando ha aparecido sobre la escena un candidato de un caracter especial: el Dr. D. Eduardo Costa.

El Dr. Costa que ha desempeñado con brillo los primeros puestos en la política, ha dado, el primero entre nosotros, el espectáculo de un sabio jurista, de un habil orador y escritor elegante, dedicando su talento al estudio de la campaña y de su principal industria.

El "Informe sobre el ensayo de máquinas agrícolas" considerado en su parte técnica es ya un buen presagio; pero la obra en sus consideraciones generales contiene a mas, todo un programa de gobierno, de ella extractamos las líneas siguientes:

..... "Los intereses de la campaña, entre los que se comprenden los de la agricultura, son un tema obligado de todos los mensajes y discursos oficiales. No hay gobierno que al subir al poder, no ofrezca protegerlo como su programa de gobierno. Y sin embargo la campaña está hoy mas ó menos como estaba un siglo atras."

"No me ocuparé de la exoneracion del servicio de frontera, que es por el momento, el tema favorito; y que lo es con muchisima razon. Como es posible que haya agricultura en nuestra campaña, que haya agricultura, cuando el labrador puede ser obligado a cada instante a abandonar sus sembrados, sus ras, su hogar y su familia?"

Su duda el programa no está completamente del camino de la virtud."

Luego que madama de La Tour hubo convaldecido de su parto, empezaron a tomar incremento estas dos pequeñas posesiones, con el auxilio que yo de tiempo en tiempo les presentaba, y principalmente con el trabajo continuo de sus esclavos. El de Margarita, llamado Domingo, era un negro todavía robusto, bien que ya de días, lleno de experiencia, y dotado de un entendimiento bastante despejado. Cultivaba indiferentemente los dos terrenos segun le parecia mas ó menos feraces, sembrando en ellos las simientes para que eran mas proporcionados. En las tierras medianas sembraba niño y maíz; algo de trigo en las buenas; arroz en las pantanosas; y a raíz de las peñas, pepinos, calabazas y colombros, que tienen la propiedad de trepar, serpeando hasta lo mas encumbrado de ellas. En los terrenos secos plantaba batatas, donde se dan dulces como la miel: el árbol del algodón en las eminentias; cañas de azúcar en las tierras secas; el café en las colinas, cuyo grano sale muy menudo, pero de excelente calidad; en las bergenas del rio, y al rededor de la habitacion, bananas, que dan varias veces al año abundante fruta y deliciosa sombra; y finalmente, algunos pies, de la planta

pleto, pero no se puede pedir mas que esos rasgos generales en un libro consagrado al estudio de las máquinas agrícolas. Por lo demas, los padecimientos de la campaña son tan intensos, su estado tan irritante, que es suficiente mirarla para convencerse de ello y el Dr. Costa ha hecho mas que mirarla: la ha estudiado y por eso apoyamos su candidatura y la recomendamos a los amigos que sostienen nuestros esfuerzos en favor de los intereses rurales.

A estos amigos debemos decir que nuestra resolusion de apoyar la candidatura del Dr. Costa, fundada en las razones que acabamos de esponer, es un acto espontáneo de nuestra parte y que quedamos como por el pasado independientes de los clubs y partidos políticos de la ciudad; tanto de los que sostienen la misma candidatura que nosotros, como de los que la combaten.

El paso que acabamos de dar no tiene pues otra significacion que la siguiente:

**EL DR. D. EDUARDO COSTA
 ES EL
 CANDIDATO DE LA CAMPAÑA.**

**El extracto de carne
 de Liebig.**

Van como 25 años que un sabio Ilustre, D. J. de Liebig, despues de muchos estudios sobre la quimica de la carne, llegó a concentrar sus partes nutritivas bajo un pequeño volumen y una forma inalterable, al que dió el nombre de

del tabaco para divertir con la pipa sus propios cuidados y los de sus buenas amas. Iba al monte á cortar leña para la lumbre, componia y alianaba los caninos frágiles con las piedras que arañaba de esta y de la otra parte; y ejecutaba todas estas obras con inteligencia y actividad, porque las hacia con zelo.

Quería mucho á Margarita y no menos á madama de La Tour, con cuya negra se casó cuando nació Virginia. Amaba apasionadamente á su muger, que se llamaba Maria, y era nativa de Madagascar, de donde trajo alguna industria como la de hacer canastillos de junco y telas de yerbas silvestres. Era Maria hacendosa, limpia, sumamente fiel, mansa para hacer de comer, criar gallinas, é ir á vender de tiempo en tiempo á Puerto-Luis el sobrante de las dos familias, que ya veis eran poco seria. Si a esto agregais dos cabras criadas para dar leche á los hijos, y un mastin que guarba de noche las posesiones, tendréis una idea cabal de toda la riqueza y menaje de estas dos pequeñas caserías.

Ocupábanse las dos amigas en hilar algodón, desde por la mañana hasta la noche, de cuyo trabajo sacaban lo mas preciso para sustentarse á si y á sus familias; pero por otra parte carecian de

Extractum carnis de Liebig, (extracto de carne de Liebig) el mismo ha referido del modo siguiente sus investigaciones y sus resultados en una carta dirigida á la prensa Inglesa.

"La carne que se usa en las cocinas, contiene dos grupos de materias muy distintas. El uno se forma de las que llaman albusimas que son la fibrina y la albumina y las gelatinosas mezcladas con cierta cantidad de grasa."

"La fibrina y albumina, son sustancias nutritivas en alto grado aunque no por si solas."

"El otro grupo consiste en sustancias cristalizables, la creatina sustancia que se encuentra exclusivamente en la carne y en otras materias."

"Todas estas sustancias son denominadas, sustancias extractivas de la carne y es a estas que el caldo debe su gusto y su eficacia, lo mismo que el extracto, que no es otra cosa que un caldo del cual se ha hecho evaporar el agua."

"El primer grupo de sustancias alimenticias (fibrina y albumina) no está representado en el extracto de carne que lleva mi nombre, y quedan escluidas de este tambien la grasa, parte variable de la carne, y la gelatina que se obtiene de las membranas al cocer la carne."

"Las partes albuminosas de la carne quedan separadas en la fabricacion del extracto, y no pueden utilizarse como alimento porque pierden su calidad nutritiva con la disolucion de las partes solubles que pasan al extracto, el residuo no se puede pasar al comercio en una forma comestible. Si fuese posible

las demas comodidades de la vida, siendo tal su pobreza, que solo se ponian zapatos los dias festivos para ir á oír misa muy de madrugada, á la iglesia de las Pamplemusas, que veis allí abajo. Verdad es que hay mucha mas distancia desde aqui á la citada iglesia que ha Puerto-Luis: pero ellas iban muy rara vez á este último pueblo, por evitar el desprecio de las gentes, viendo las vestidas de toco cotton azul de Bengala, que es la tela ordinaria de que aqui se visten los esclavos.

Pero, en buenos términos, ¿la opinion y estimacion de las gentes pueden equivaler jamas á la felicidad doméstica? Si estas buenas mujeres pasaban un poco de mortificacion fuera de su casa, encontraban en ella á la vuelta tanta satisfaccion y consuelo. Apenas las alcanzaban á ver Domingo y Maria desde esta altura, por el camino de las Pamplemusas, bajaban al punto muy alegres hasta la falda, para ayudarles á subir; y leyendo ellas en los ojos de sus esclavos el gozo que tenían en verlas volver, hallaban en sus casas el asco, la fraquezza, y los bienes que únicamente debian á sus propias fatigas, y á las de unos criados como los suyos penetrados de verdadero celo y cariño. Ellas mismas, unidas por las mismas necesidades

FOLLETIN.

PABLO Y VIRGINIA.

por
BERNARDINO DE SAINT-PIERRE.

la propiedad respectiva de sus familias. Yo mismo corté las maderas en el monte y conduje de la ribera del mar las hojas de los latanereros para levantar esas dos chozas que tenéis á la vista, sin puertas ni tejado. ¡Ay de mí, triste! Demasiados vestigios existen todavía para tormento de mi memoria! ¡El tiempo, que con tanta rapidez reduce á polvo los monumentos de los imperios, parece que respeta en este lugar solitario los de la amistad para perpetrar mi dolor hasta el fin de mis días!

Apenas habia yo concluido la segunda choza, cuando madama de La Tour dió á luz una niña: y como yo habia sido padrino, del hijo de Margarita, que se llamaba Pablo, me rogó madama de La Tour que lo fuese tambien de su hija, juntamente con su amiga. Esta puso por nombre á la recién nacida, Virginia, y dijo: "Ella será virtuosa y feliz: yo no conocí la desgracia hasta que me